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«Подчинить все одной цели —  
выиграть матч»
Даниил Медведев о том,  
что помогает побеждать

ЗА СУТКИ имя Даниила Мед-
ведева выучили даже те, кто теннисом 
не интересуется. В финале US Open он про-
играл в очень напряженном поединке 
Рафаэлю Надалю. Американские газеты 
назвали игру «драмой, достойной Брод-
вея». Матч длился почти пять часов, а про-
игрывал Медведев так красиво, что впору 
было вручить ему приз зрительских сим-
патий. Сейчас Медведев пятый в рейтин-
ге сильнейших теннисистов мира. Лидер 
по количеству сыгранных финалов — 
их девять. Выиграл 59 матчей. И все это 
в 23 года. «Коммерсантъ. Стиль» погово-
рил с Даниилом Медведевым, когда тот 
приезжал в Москву на встречу с поклон-
никами, организованную компанией 
Lacoste.

— Что тяжелее: пройти длинный путь 
до самого главного матча или настро‑
иться на финал?
— Долгий путь до финала намного слож-
нее. В принципе на каждый матч я настра-
иваюсь одинаково — это моя тактика, 
и она работает. Соперника, который то-
же доходит до финала, обычно сложнее 
обыграть, тем не менее до финала нуж-
но иногда выиграть четыре-пять матчей, 
а финал — всего один.
— Вы были 57‑й ракеткой мира, а за год 
стали четвертой. Какие изменения 
в вас позволили совершить такой 
прорыв?
— Все то, что я делал в течение послед-
них двух—двух с половиной лет. Я, можно 
сказать, посвятил жизнь теннису. Каж-
дую деталь в своей жизни я стараюсь де-
лать так, чтобы быть лучше на корте. Рано 
ложиться спать, на выходных не ходить 
в клубы, даже если хочется, не брать игро-
вую приставку, а я очень люблю видеои-
гры, на турниры — все эти мелкие детали, 
которые, как я раньше думал, не поме-
шают конкретным матчам, если их под-
чинить одной цели — выиграть матч, 
очень часто помогают выиграть пару ре-
шающих очков. И знаете, это сработало. 
Если бы не сработало, возникли бы во-
просы к самому себе: зачем я это делаю? 
Стоит ли продолжать посвящать жизнь 
одной цели или стоит относиться к этому 
проще?
— Вы уверенный в себе человек? Так 
было всегда?
— Если бы вы спросили год назад, 
я бы точно ответил: нет. А сейчас точно от-
вечаю: да. За прошедший год многое изме-
нилось — не только в теннисе, но и в моей 

личной жизни. Я стал намного более эго-
истичным — в хорошем смысле. Кто-то 
может сказать, что я зазнался, но я стал 
больше заботиться о себе и меньше жерт-
вовать собой ради других. Это добавляет 
уверенности в себе.
— Вы говорили, что жена вселила в вас 
уверенность в себе. Как именно ей уда‑
ется вас мотивировать?
— Естественно, она не могла просто по-
стоянно твердить, что я лучший, так это 
не работает. У нас очень крутые отноше-
ния, мы стараемся делать друг друга луч-
ше. Сейчас наша общая цель — чтобы 
я как можно лучше играл в теннис. Она 
старается этого достичь всеми способами. 
Где-то год назад, на одном из турниров, 
мы были вместе, и она уже тогда считала, 
что я могу играть в десятке лучших игро-
ков мира. На тот момент я был в рейтин-
ге где-то 60-м, и я в принципе понимал, 
что да, наверное, могу, но я же пока этого 
не добился, как можно быть в этом уве-
ренным? На тренировочном сете я про-
игрывал 6:0, я поворачиваюсь к супруге, 
говорю: смотри, я в топ-10 уже завтра, ко-
нечно. Сейчас она мне это припоминает: 
ну, что теперь скажешь?
— Насколько упадет уровень уверен‑
ности в себе, которого вы достиг‑
ли, если первой ракеткой мира стать 
не удастся?
— Думаю, не упадет. Эта уверенность свя-
зана не только с теннисом. Я приобрел 
уверенность в себе не только как в спор-
тсмене, но и как в человеке. Уверенность 
в том, что я делаю со своей жизнью. Даже 
если я допустил ошибку, я знаю, что боль-
ше ее не совершу.
— Что в спорте высоких достижений 
в 2019 году важнее: фармакология или 
правильный психолог?
— Вынужден сказать, что важно все. У ме-
ня в команде есть и человек, который за-
нимается моим здоровьем. Допустим, 
я лечу в Азию, он старается составить для 
меня режим так, чтобы я как можно бы-
стрее адаптировался к разнице во време-
ни. Естественно, у меня есть и психолог, 
мы начали заниматься где-то полтора года 
назад, и эта работа — одна из составляю-
щих приобретенной уверенности в себе.
— Гнев, злость, «внутренний дьявол», 
если им дать волю, могут принести по‑
ложительный результат?
— Наверное, да, но нельзя просто его 
выпустить и все крушить, надо уметь 
им управлять. В Америке очень любят этот 
термин — «управление гневом». Это как 
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Д аниил — призер  
X X I V мужского 
профессиона льного 
меж дународного 
теннисного т урнира 
ATP-250 Spb Open, 
2019 год

М атч Д аниил 
Медведев—
Доминик Кёпфер 
(ФРГ ) , Открытый 
чемпионат СШ А  
(US Open) , 2019 год
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